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Uma professora da Escola Municipal Tiradentes, 
em Queimados, na Baixada Fluminense, foi afas-

tada após denúncias de declarações racistas 
feitas em redes sociais. A Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED) iniciou um procedimento disci-

plinar para investigar a situação.

anuncie no www.classificados.gazetario.com
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Festival Sabores de 
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Cláudio Castro lança 
aplicativo com mais de 2.500 

serviços para o cidadão
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do 8/1 e analisa 
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Direitos Humanos
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva vai 
nomear a deputada estadual mineira 
Macaé Evaristo (PT) para o Ministério 
dos Direitos Humanos e da Cidadania. 
A parlamentar e ex-secretária de 
Educação de Minas Gerais esteve no 
Palácio do Planalto nesta segunda-feira 
(9) e a nomeação será publicada ainda 
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  ESPORTE
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hoje em edição extra do Diário Oficial 
da União. "Hoje convidei a deputada 
estadual Macaé Evaristo para assumir 
o ministério dos Direitos Humanos e 
Cidadania. Ela aceitou. Assinarei em 
breve sua nomeação. Seja bem-vinda 
e um ótimo trabalho", afirmou Lula, 
em postagem nas redes sociais.
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EM VENCER A LIBERTADORES EM VENCER A LIBERTADORES 
COM O FLUMINENSECOM O FLUMINENSE
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Com o tema "Ser e Viver: Edu-
cação se faz com Diversidade", a 
Prefeitura de Belford Roxo, por 

meio da Secretaria de Educação, 
realizou o segundo dia de desfiles 
cívicos no bairro Sargento Roncalli, 
reunindo 20 unidades escolares da 

‘O Comando 
Vermelho está 

hoje em 21 estados 
da federação’, 

diz secretário de 
segurança

Espetáculo de dança 
“Viveiro” faz apresentações 
gratuitas na Penha
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CHARGE

A Comissão 
de Cons-
t i t u i ç ã o 
e Justiça 
(CCJ)  da 
C â m a r a 

dos Deputados pode votar 
nesta terça-feira (10) um 
projeto de lei que concede 
anistia aos envolvidos nos 
atos contra o resultado 
da eleição presidencial de 
outubro de 2022. A mesma 
sessão também pautará 
quatro projetos de lei que 
visam limitar a ação do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF).
O projeto de anistia abrange 
os atos de bloqueio de 
estradas e acampamentos 
em frente aos quartéis que 
culminaram no 8 de janeiro 
de 2023, quando apoiado-
res do ex-presidente Jair 

Bolsonaro invadiram os 
Três Poderes em Brasília, 
pedindo um golpe militar. 
De acordo com o artigo 1º 
do projeto, são anistiados 
os participantes de mani-
festações de 30 de outubro 
de 2022 até a entrada em 
vigor da lei, incluindo cami-
nhoneiros, empresários e 
manifestantes.
A proposta também cobre o 
financiamento, organização 
e apoio a esses atos, além 
de comentários e publica-
ções nas redes sociais. A 
anistia se estende às restri-
ções impostas pela Justiça 
Eleitoral ou Comum relacio-
nadas aos atos descritos.
O autor do projeto, depu-
tado major Vitor Hugo (PL/
GO), justifica que os atos 
foram uma reação legítima 
ao processo eleitoral de 

2022 e busca uma solução 
pacificadora para as con-
trovérsias. Em contraste, 
o deputado Orlando Silva 
(PCdoB/SP) considera a 
proposta uma provocação 
e afirma que os partidos 
contrários farão obstrução.
Além disso, a CCJ também 
discutirá projetos que 
limitam a atuação do STF, 
facilitando o impeachment 
de ministros, restringindo 
decisões monocráticas e 
permitindo ao parlamento 
suspender decisões da 
Corte. Críticos afirmam 
que essas propostas são 
uma resposta à suspensão 
de emendas parlamenta-
res pelo STF, enquanto 
apoiadores argumentam 
que são necessárias para 
preservar as competências 
do Legislativo.

Os anéis olímpicos na 
Torre Eiffel podem ser 
retirados ainda em 

2024. A prefeita de Paris, Anne 
Hidalgo, deseja manter o sím-
bolo olímpico até junho de 2028, 
antes dos Jogos de Los Ange-
les. No entanto, a Associação 
de Descendentes de Gustave 
Eiffel (ADGE) se opõe à perma-
nência dos aros após este ano, 
alegando que eles alteram o res-
peito e o design original da torre, 

projetada por Gustave Eiffel e 
inaugurada em 1889. Os anéis, 
instalados entre o primeiro e o 
segundo andar da Torre, têm 
cerca de 13 metros de altura e 
pesam quase 30 toneladas. A 
prefeitura pretende substituí-los 
por aros mais leves. A decisão de 
Hidalgo gerou divisões entre os 
moradores, especialmente por-
que a ponte em frente à torre 
será restrita a pedestres após os 
Jogos Paralímpicos. A Torre Eiffel 

foi um local importante durante 
as Olimpíadas e Paralimpíadas, 
com destaque para a cerimônia 
de abertura com Céline Dion e 
eventos como o vôlei de praia 
e o futebol de cegos.

O destino da pira olímpica e 
de outros símbolos dos Jogos 
ainda está indefinido, com 
Hidalgo esperando que a pira 
no Jardim das Tulherias perma-
neça, embora seja de proprie-
dade do estado francês.

Descendentes de Eiffel pedem remoção dos anéis olímpicos da Torre

A previsão de cres-
cimento da econo-
mia brasileira para 

este ano subiu de 2,46% para 
2,68%, conforme o Boletim 
Focus divulgado pelo Banco 
Central (BC) nesta segunda-
-feira (9). Essa revisão ocor-
reu após a divulgação do PIB 
do segundo trimestre, que 
surpreendeu com um cres-
cimento de 1,4% em rela-
ção ao primeiro trimestre e 
3,3% em comparação com o 
segundo trimestre de 2023. 
Para 2025, a expectativa de 
crescimento do PIB foi ajus-
tada de 1,85% para 1,9%, e 
para 2026 e 2027, a projeção 
é de 2% em ambos os anos.

Em 2023, o PIB cresceu 
2,9%, atingindo R$ 10,9 tri-
lhões, superando as expec-
tativas. Para o fim deste ano, 
a previsão do dólar é de R$ 
5,35, e para o fim de 2025, 
R$ 5,30.

A previsão para a inflação, 
medida pelo IPCA, foi ajus-
tada de 4,26% para 4,3% em 
2024, superando a meta de 
3% estabelecida pelo Con-
selho Monetário Nacional 
(CMN), que permite uma 
margem de 1,5 ponto per-
centual. Para 2025, a inflação 
é projetada em 3,92%, e para 
2026 e 2027, em 3,6% e 3,5%, 
respectivamente. Em julho, 
a inflação foi de 0,38%, e 
no acumulado de 12 meses, 
atingiu 4,5%.

O Banco Central manteve a 
taxa Selic em 10,5% ao ano, 
após um ciclo de cortes ini-
ciado em agosto de 2023. A 
previsão é que a Selic suba 
para 11,25% ao ano no final 
de 2024, caia para 10,25% 
em 2025, e se reduza para 
9,5% em 2026 e 9% em 2027. 
A próxima reunião do Copom 
está marcada para 17 e 18 
de setembro.

Mercado eleva para 2,68% 
projeção de expansão da 

economia em 2024

O ano escolar deveria 
ter começado nesta 
segunda-feira (9) na 

Faixa de Gaza, mas as esco-
las estão fechadas devido à 
guerra entre Israel e Hamas. 

Segundo o Ministério da 
Educação Palestino, 90% das 
escolas em Gaza foram des-
truídas ou danificadas pelos 
ataques israelenses. Além dos 
625 mil alunos matriculados, 

outras 58 mil crianças de 6 
anos deveriam começar a pri-
meira série. A UNRWA lançou 
um programa de volta às aulas 
em 45 abrigos, oferecendo ati-
vidades para a saúde mental 

das crianças, mas a educação 
formal ainda está comprome-
tida. A diretora da UNRWA 
alerta para os riscos de uma 
geração perdida devido à falta 
de educação.

Ano letivo começa com escolas fechadas 
em Gaza: 'Seria um dia de celebração'

  LUTO 

Câmara: CCJ vota anistia a presos 
do 8/1 e analisa projetos contra STF
Ação do Supremo pode ser limitada
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Na manhã 
d e s t a 
segunda-
-feira (9), o 
secretário 
de Segu-

rança Pública do Rio de 
Janeiro, Victor Santos, discu-
tiu a expansão do Comando 
Vermelho e seu impacto no 
aumento do número de cri-
minosos de outros estados 
no Rio. Durante o anúncio 
do plano operacional de 
segurança para o Rock in 
Rio, Santos ressaltou que o 
Comando Vermelho se tor-
nou uma organização cri-
minosa nacional, presente 
em 21 estados. Essa expan-
são permitiu uma integra-
ção maior entre criminosos 
de diferentes regiões, que 
agora usam o Rio como um 
refúgio.

A declaração de Santos 
responde a uma afirma-
ção do secretário de segu-
rança pública do Amazonas, 
Vinícius Almeida. Almeida 
mencionou que cinco das 
treze principais lideranças 
do Comando Vermelho no 
Amazonas estariam escon-
didas no Complexo da Maré, 
na Zona Norte do Rio, e 
dariam ordens aos crimino-
sos no estado a partir de lá. 

Almeida descreveu a situa-
ção como um "home-office" 
para os chefes do crime.

Santos destacou que, ape-
sar do Rio de Janeiro ser 
um dos menores estados 
em termos de área, sua alta 
densidade populacional e 
o grande número de fave-
las, mais de 1.700, tornam 
a cidade um local atraente 
para criminosos. A desor-
dem urbana e a infraes-
trutura de comunicação 
também contribuem para a 
dificuldade de combate ao 
crime. Além disso, o Rio é o 
segundo maior PIB do país, 
o que pode atrair ainda mais 
atividades criminosas.

O secretário enfatizou a 
importância da integração 
entre as forças de segurança 
em todo o Brasil. Ele expli-
cou que a colaboração entre 
inteligências estaduais ocorre 
regularmente, facilitando a 
interceptação de criminosos 
quando há informação de quAe 
eles estão se dirigindo ao Rio. 
Contudo, uma vez que os crimi-
nosos chegam às comunidades, 
a situação se torna muito mais 
complexa. Santos destacou 
que, dentro das comunidades, 
os criminosos têm facilidade 
em se esconder, o que difi-
culta a ação policial.

‘O Comando Vermelho está hoje em 21 estados 
da federação’, diz secretário de segurança

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

A Riocard Mais 
preparou uma ação 
especial para o Rock in 

Rio, de 13 a 22 de setembro. 
Equipes de promotores 
estarão disponíveis para 
orientar a compra e recarga 
dos cartões, facilitando o 
embarque.
Serão oferecidos cartões 
comemorativos com duas 
opções de carga: R$ 23 (ida 
e volta na linha expressa do 
BRT) ou R$ 45 (ida e volta no 
metrô e na linha expressa 
do BRT). Para quem já tem 
cartão, a ida e volta de metrô 
+ BRT custará R$ 38.
Os atendentes estarão 
disponíveis para esclarecer 
dúvidas. No metrô, estarão 
nas estações Largo do 
Machado, Botafogo, Siqueira 
Campos, Cardeal Arcoverde, 
Cantagalo, General Osório, 
Nossa Senhora da Paz, 
Antero de Quental e Jardim 
Oceânico. No BRT, estarão 
no Terminal Alvorada, Centro 
Olímpico e Jardim Oceânico. 

O atendimento será das 10h 
às 20h em todos os pontos e 
das 22h às 6h nas estações 
Jardim Oceânico, Centro 
Olímpico e Alvorada do BRT.
O MetrôRio funcionará 24 
horas para embarque na 
Estação Jardim Oceânico. O 
BRT “Expresso Rock in Rio” 
terá pontos de embarque nos 
terminais Jardim Oceânico, 
Alvorada e Paulo da Portela, 
levando diretamente para o 
Terminal Centro Olímpico, 
próximo à Cidade do Rock. 
O serviço Primeira Classe, já 
conhecido, ampliará o aten-
dimento para fãs de outras 
cidades, incluindo São Paulo 
e Minas Gerais.
Durante o Rock in Rio, 
apenas veículos de mora-
dores cadastrados poderão 
circular nas vias ao redor da 
Cidade do Rock, de 14h às 5h. 
Veículos oficiais, do festival, 
BRT e ônibus Primeira Classe 
terão acesso autorizado, com 
controle feito por câmeras 
com leitura de placas.

Riocard Mais terá 
cartões comemorativos 

do Rock in Rio

Moradores da Tijuca, 
Zona Norte do Rio 
de Janeiro, denun-

ciam um golpe envolvendo o 
sistema Bike Rio. Criminosos 
estão substituindo o QR Code 
original das bicicletas por um 
falso, o que permite que a bici-
cleta liberada para o usuário 
não seja a que ele escolheu, 
mas uma outra que fica com o 
criminoso por tempo indeter-
minado. Na manhã da segun-

da-feira (9), uma equipe do Bom 
Dia Rio encontrou uma bicicleta 
com um QR Code falso em um 
ponto de aluguel na região.

O pagamento pelo uso das 
bicicletas é feito através do QR 
Code, que permite ao usuário 
acessar o meio de quitação. 
Com o código falso, os golpistas 
conseguem enganar o sistema 
e manter a bicicleta em posse.

A empresa responsável 
pelo Bike Rio confirmou a 

existência do golpe e está 
avaliando soluções para 
prevenir a fraude, como o 
uso de adesivos de QR Code 
que perdem a validade. No 
entanto, os administradores 
ainda não registraram o caso 
na Polícia Civil, pois, apesar 
dos furtos ocorrerem via QR 
Code, as bicicletas acabam 
sendo devolvidas e nenhum 
desaparecimento definitivo 
foi registrado.

Desfile de 7 
de setembro 
reúne 5 mil 
pessoas em 
Santa Izabel

SÃO GONÇALO

Com um público 
de mais de 5 mil 
pessoas, neste 

sábado, o tradicional desfile 
cívico de 7 de Setembro foi 
realizado no bairro de Santa 
Izabel, em São Gonçalo. A 
celebração, que reuniu 14 
escolas municipais, além da 
Patrulha Aérea Civil Mirim e 
do Bombeiro Mirim, come-
morou os 202 anos da Inde-
pendência do Brasil.

O evento contou com a 
presença do prefeito, Capitão 
Nelson, da primeira-dama 
Marinete Ruas, do vice-pre-
feito Sérgio Gevú, do depu-
tado estadual Douglas Ruas, 
secretários e vereadores da 
cidade.

O desfile foi organizado pela 
Secretaria de Esporte e Lazer, 
em parceria com a Secre-
taria de Educação e apoio das 
secretarias de Saúde, Conser-
vação, Transportes, Ordem 
Pública, Comunicação Social, 
Defesa Civil, apoio dos agentes 
do 7º Batalhão e da Guarda 
Municipal. A concessionária 
Águas do Rio distribuiu água 
aos participantes do desfile.

No dia 22 de setembro, será 
a vez de comemorar os 134 
anos de São Gonçalo, com o 
também tradicional desfile 
cívico-militar no Centro, que 
conta com escolas públicas 
e particulares, Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar, 
Exército e Marinha.

Bandidos trocam QR Codes no Bike 
Rio para roubar bicicletas dos usuários

Nesta terça-feira (10), o 
candidato à reeleição 
para a Prefeitura de 

São Gonçalo, Capitão Nelson, 
realizará uma reunião com elei-
tores e figuras políticas no Clube 
Recreativo Trindade, às 19h30. O 
evento contará com a presença 
do candidato a vereador Junior 
Teteco, do deputado federal 
Hugo Leal e dos deputados esta-
duais Alan Lopes e Douglas Ruas. 

O encontro abordará temas como 
políticas públicas, saúde, educação, 
mobilidade urbana e desenvolvi-
mento econômico. Junior Teteco 
destacou a importância do evento 
para sua candidatura e para a 
cidade. “A presença das principais 
lideranças mostra nosso compro-
misso com as propostas para São 
Gonçalo. Esperamos fortalecer a 
confiança dos eleitores e mostrar 
nosso empenho no desenvolvi-

mento da cidade”, afirmou. 
Teteco também ressaltou a 
importância da participação 
comunitária. “O diálogo e a troca 
de ideias são fundamentais para 
encontrar soluções para nossos 
desafios. Queremos ouvir 
as necessidades e sugestões 
dos moradores para cons-
truir uma gestão eficaz com 
o engajamento da comuni-
dade”, acrescentou.

Capitão Nelson promove reunião com 
eleitores e políticos na Trindade

Victor Santos afirmou que a expansão da facção pelo Brasil contribuiu para que o 
Rio de Janeiro se tornasse cada vez mais refúgio de criminosos de outros estados
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Vila Americana: Prefeito de 
Queimados anuncia reforma de escola

Subseção da OAB Itaguaí 
promove noite de gala

NOVA IGUAÇUITAGUAÍ

O Dia da Advocacia, 
oficialmente cele-
brado em 11 de 

agosto, foi comemorado 
com um evento especial na 
sexta-feira (30), no elegante 
Recanto Caetano & Okasaki. 
A festa, organizada pela 23ª 
Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), foi 
promovida pelo presidente da 
OAB Itaguaí, Joseph Piñeiro, 
e pela proprietária do local, 
Neusa Okasaki. O evento 
contou com a presença de 
advogados, empresários, 
políticos e líderes de outras 
Subseções da OAB, incluindo 
Mangaratiba, Seropédica e 
Belford Roxo, além do secre-
tário-geral da Caixa de Assis-
tência da Advocacia do Rio de 
Janeiro.

O 3º Baile da Advocacia 
do triênio 2022/2024 teve 
caráter social e de gala, com 
apresentações da renomada 
Aeroporto Banda Show e 
da Banda Up Live Show. O 
evento também incluiu um 
túnel de LED, que fez grande 
sucesso. Piñeiro destacou a 

importância do evento como 
uma oportunidade para valo-
rizar a advocacia e promover 
a integração entre advogados 
e a comunidade local. Ele 
mencionou que a festa é um 
momento de descontração 
para os profissionais do 
Direito e ressaltou a nobreza 
da advocacia.

Neusa Okasaki, anfi-
triã e também advogada, 
expressou seu prazer em 
receber os convidados e a 
dedicação de sua equipe 
na organização do evento. 
O baile contou com o apoio 
de patrocinadores, como o 
próprio Recanto Caetano 
& Okasaki, a Cooperativa 
Sicoob Credirochas, e outras 
empresas locais.

Os presidentes das Subse-
ções elogiaram o evento, 
destacando sua importância 
para unir a advocacia e apro-
ximar os profissionais da 
sociedade. Ramon Santos, 
presidente da OAB Seropé-
dica, ressaltou o papel do 
baile em promover a inte-
gração e a união regional.

Ministério Público dá parecer pelo 
indeferimento da candidatura de 
Anabal a prefeito de Seropédica

SEROPÉDICA
Nova Iguaçu: 

candidato 
a vereador 
é preso por 
disparo de 

arma de fogo

O Ministério Público 
Eleitoral (MPE) 
recomendou o 

indeferimento da candi-
datura de Anabal (União 
Brasil) à prefeitura de Sero-
pédica. O promotor elei-
toral Bruno Corrêa Gangoni 
acatou parcialmente a ação 
de impugnação apresentada 
pela coligação do prefeito 
Professor Lucas (PP), concor-
rente de Anabal na eleição.

O promotor alegou que 
Anabal é inelegível devido à 
condenação pela 12ª Câmara 
Cível do TJRJ no processo nº 

000277544.2003.8.19.0077, 
por improbidade administra-
tiva e enriquecimento ilícito, 
o que causou dano ao muni-
cípio de Seropédica.

A ação de impugnação 
incluiu duas alegações 
de inelegibilidade contra 
Anabal. A coligação de 
Professor Lucas argumentou 
que Anabal enfrentava 
pendências que compro-
metiam sua elegibilidade. 
No entanto, o MPE rejeitou 
a alegação relacionada 
à rejeição das contas de 
governo de Anabal em 2019, 

quando ele era prefeito. 
Embora o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) tenha dado 
parecer favorável, a Câmara 
de Seropédica rejeitou as 
contas devido a um déficit 
previdenciário. O promotor 
observou que a rejeição 
das contas pela Câmara não 
implicou em débito pessoal 
para Anabal, portanto, não 
gerou inelegibilidade.

O parecer do MPE foi 
enviado ao juiz da 225ª Zona 
Eleitoral, que decidirá sobre 
o deferimento ou indeferi-
mento da candidatura.

O candidato a 
vereador de 
Nova Iguaçu (RJ), 

Marcelo Lajes (União Brasil), 
foi preso em flagrante no 
sábado (7/9) por disparar 
uma arma de fogo durante 
um evento político de outro 
candidato. Segundo a Polícia 
Civil, o incidente ocorreu no 
bairro do Ambaí, quando 
Lajes, um policial militar 
reformado que também é 
candidato, efetuou disparos 
enquanto o candidato rival, 
Baixinho da Van (PL), se 
encontrava com eleitores.

A Polícia Civil relatou que 
a prisão foi motivada por 
relatos de que Lajes havia 
sacado uma arma e dispa-
rado em direção à via 
pública. Lajes foi autuado 
e pagou uma fiança de R$ 
1.500 para ser liberado. 
Testemunhas relataram 
que Lajes disparou para o 
alto a partir da janela do 
segundo andar de um esta-
belecimento, causando 
pânico na população.

Lajes anunciou que se 
defenderá em uma live no 
domingo (8/9), afirmando 
que provará sua inocência 
e que "quem não deve, não 
teme". O caso segue sob 
investigação, e o candi-
dato busca esclarecer sua 
situação.

Anúncio foi feito durante corpo a corpo realizado no sábado (7) 
e candidato reafirmou compromisso para o asfalto na região 

O feriado da 
Independên-
cia do Brasil 
foi marcado 
com duas 
g r a n d e s 

caminhadas realizadas pelo  Pre-
feito Glauco Kaizer (União Brasil), 
candidato à reeleição à prefeitura 

de Queimados. Logo pela manhã 
a agenda foi no bairro Vila Ameri-
cana, onde centenas de pessoas, 
entre candidatos a vereador, 
militância e o vice-prefeito da 
chapa, Zaqueu Teixeira, anda-
ram as ruas da localidade visi-
tando casas e comércios. 

Em frente à Escola Municipal 

Paulo Freira, o prefeito discur-
sou e anunciou a reforma da uni-
dade e garantiu que as melhorias 
começam ainda este ano. De 
acordo com o gestor, a qua-
dra poliesportiva também será 
beneficiada: “Vocês foram aban-
donados pelas gestões passadas 
e eles voltam aqui fazendo as 

mesmas promessas que vocali-
zaram durante todos estes anos. 
Em menos de quatro anos nós já 
recapeamos a estrada Cabuçu-
-Queimados, estamos colocando 
LED em todo bairro e fizemos o 
Limpa-Rio. Agora, vamos iniciar a 
reforma da escola e da quadra. E 
em nosso próximo mandato vamos 

asfaltar todas as ruas que faltam 
aqui” garantiu. 

Diversas lideranças locais cami-
nharam ao lado do prefeito que 
também pediram uma creche 
para o bairro. O vicea-prefeito, 
Zaqueu Teixeira, também desta-
cou as melhorias na segurança 
pública: “Ainda não temos os 

números que sonhamos na segu-
rança, mas não somos a cidade 
mais violenta do Brasil, como em 
2016. Nosso projeto da Central 
de Monitoramento de Câmeras 
entrará em funcionamento ainda 
este ano e vamos reduzir ainda 
mais estes índices” disse  o ex-se-
cretário de Polícia Civil.

GGAZETA RIO
PARA ANUNCIAR PARA ANUNCIAR 
LIGUE: (21)26578194LIGUE: (21)26578194
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Na segun-
d a - f e i r a 
(09/09), o 
governa-
dor Cláu-
dio Castro 

lançou o novo aplicativo RJ 
Digital, que oferece acesso a 
mais de 2.500 serviços esta-
duais em áreas como edu-
cação, saúde e segurança 
pública. Disponível para iOS e 
Android, o app integra diver-
sos serviços em uma única 
plataforma.

"O RJ Digital marca um 
avanço na modernização 
do estado, oferecendo ao 
cidadão um canal único e 
eficiente para acessar servi-
ços públicos com facilidade e 
agilidade. Em agosto, o Rio de 
Janeiro alcançou o segundo 
lugar no ranking nacional de 
serviços digitais, refletindo 
o compromisso do Governo 
em melhorar a vida do cida-
dão fluminense", destacou o 
governador Cláudio Castro.

O aplicativo permite regis-
trar ocorrências online, fazer 
reclamações ao Procon, soli-
citar Seguro-Desemprego, 
abrir empresas pela Junta 
Comercial, solicitar a 2ª via 

da carteira de identidade 
ao Detran.RJ, consultar exa-
mes do Rio Imagem e aces-
sar boletins escolares, entre 
outras funcionalidades.

"O lançamento do RJ Digital 
reforça nosso compromisso 
com a inovação e a tecnolo-
gia, avançando para tornar o 
Estado do Rio 100% digital", 
afirmou Mauro Farias, secre-
tário de Estado de Transfor-
mação Digital.

A plataforma utiliza tecno-
logias avançadas, incluindo 
um assistente virtual com 
Inteligência Artificial (IA) 
generativa e reconhecimento 
facial para maior segurança. 
A área logada MeuRJ ofe-
rece uma experiência perso-
nalizada, com automação no 
preenchimento de formulá-
rios, redução do tempo de 
processo em até 90% e adap-
tação ao idioma do dispositivo 
do usuário, com suporte atual 
para inglês e espanhol.

"Nosso objetivo é simplificar 
a vida da população, desburo-
cratizando processos e ofe-
recendo mais comodidade e 
segurança através de serviços 
digitais", concluiu Flávio Rodri-
gues, presidente do Proderj.

Cláudio Castro lança aplicativo com 
mais de 2.500 serviços para o cidadão

O melhor 
da bateria 
no Niterói 
MusiFest

 Instrumental 
Arthur Maia

NITERÓI

Governo do Rio anuncia 
plano especial de segurança 

para o Rock in Rio

RIO DE JANEIRO 

Na segunda-feira 
(09/09), o Governo do 
Rio de Janeiro revelou 

o esquema de segurança 
para o Rock in Rio, que ocor-
rerá de 13 a 22 de setembro, 
na Barra da Tijuca. O festival 
deve atrair mais de 700 mil 
pessoas, incluindo moradores 
e turistas.
A operação especial contará 
com 8.075 profissionais de 
segurança, um aumento de 
30% em relação à edição 
anterior. O esquema abran-
gerá tanto o interior quanto 
o entorno da Cidade do Rock. 
"O Rock in Rio é crucial para 
nosso estado, cultural e 
economicamente. Estamos 
criando um esquema robusto 
para garantir a segurança de 
todos e receber bem os visi-
tantes", afirmou o governador 
Cláudio Castro.
O evento deve gerar cerca 
de R$ 2,6 bilhões para a 
economia fluminense, com 
ocupação hoteleira prevista 
para 95% e um aumento de 
40% no movimento da Rodo-
viária Novo Rio.
A Força-Tarefa, composta 
pelas polícias Militar e Civil, 
Corpo de Bombeiros e 

Operação Lei Seca, garantirá 
um forte esquema de segu-
rança, com um cinturão ao 
redor do evento e reforço 
em toda a área. O secretário 
de Segurança Pública, Victor 
dos Santos, destacou que 
nenhuma parte do estado 
ficará sem policiamento.
A Polícia Militar mobili-
zará 5.200 agentes, com 143 
viaturas e tecnologias como 
câmeras de reconhecimento 
facial e drones. O Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
Móvel, localizado no BRT 
Parque Olímpico, coordenará 
a operação. Também haverá 
um posto de atendimento ao 
turista com policiais bilíngues.
A Polícia Civil alocará 1.675 
agentes, com 714 na Cidade 
do Rock e reforço nas dele-
gacias próximas. A atuação 
incluirá atendimento especia-
lizado e sete pontos de aten-
dimento no evento.
O Corpo de Bombeiros 
contará com cerca de 600 
militares, veículos e equi-
pamentos de emergência, 
enquanto a Operação Lei 
Seca realizará 62 fiscalizações 
para garantir a segurança nas 
vias de acesso ao festival.

Tupinambás reencontram manto 
sagrado no Rio de Janeiro

RIO DE JANEIRO 

Na manhã de segun-
da-feira (9), cerca 
de 200 tupinambás 

se reuniram na Quinta da 
Boa Vista, no Rio de Janeiro, 
para celebrar o retorno de 
seu manto sagrado, feito com 
penas de ave guará e exposto 
por quatro séculos em um 
museu da Dinamarca. O arte-
fato chegou ao Brasil no início 
de julho e está sob a guarda 
do Museu Nacional. 

Os tupinambás viajaram do 
litoral central da Bahia para 
o Rio para receber o manto, 
que representa um ances-
tral sagrado para eles. No 

domingo (8), uma comitiva 
tupinambá, descendentes da 
anciã Amotara, teve a opor-
tunidade de ver o manto 
pela primeira vez desde sua 
chegada ao Brasil. Amotara 
havia lutado para repatriar o 
artefato após vê-lo em uma 
exposição em 2000.

A cacica Jamopoty Tupi-
nambá expressou sua alegria 
com o reencontro, desta-
cando a importância do 
manto como símbolo de 
ancestralidade e força. Os 
tupinambás, acampados em 
uma tenda na Quinta da Boa 
Vista, aguardam para realizar 

rituais próximos ao local 
onde o manto está guar-
dado, enquanto o Museu 
Nacional prepara a peça para 
as cerimônias.

O Ministério dos Povos 
Indígenas, junto com outros 
ministérios, está organizando 
as celebrações e a visitação 
do manto, que será mantido 
na Biblioteca Central do 
Museu Nacional. As visitas 
serão regulamentadas para 
preservar o artefato. Há 
planos para construir um 
museu em Olivença e repa-
triar outros mantos ainda em 
museus europeus.

Mpox em Niterói: secretária de Saúde 
diz que doença está sob controle

Após a OMS declarar 
a Mpox como uma 
emergência de saúde 

pública internacional no 
mês passado, a procura por 
informações sobre a doença 
aumentou. Em Niterói, foram 
confirmados 21 casos desde 
2022, com quatro casos em 
outubro de 2022, sete em 2023 
e dez em 2024. O município do 
Rio teve 1.266 casos no mesmo 
período.

A secretária de Saúde de 

Niterói, Anamaria Schneider, 
afirma que a doença está 
controlada na cidade e destaca 
a importância de não estigma-
tizar a Mpox. A doença pode se 
transmitir por contato direto 
ou indireto, e todos os casos 
são acompanhados pela Vigi-
lância em Saúde. A secretária 
ressalta que não há necessi-
dade de pânico e que a taxa de 
mortalidade é baixa.

A OMS declarou emergência 
para alertar sobre a necessi-

dade de recursos para vacinas 
e tratamentos. O Ministério 
da Saúde combate fake news 
associando a Mpox à vacina 
contra Covid-19 e reforça a 
importância da vacinação 
contra a doença e outras, como 
Covid-19 e influenza, que têm 
baixa adesão. A vacinação está 
disponível em diversos postos, 
incluindo no Plaza Shopping e 
no Mercado Municipal. Recen-
temente, foram registrados 89 
casos de Covid na cidade.

O Niterói MusiFest 
Instrumental Arthur 
Maia, no Theatro 

Municipal de Niterói, apre-
senta um tributo à bateria na 
terça-feira, 10 de setembro. 
O evento contará com perfor-
mances de renomados bate-
ristas, incluindo Claudio 
Infante e Márcio Bahia, Kiko 
Freitas, Rayani Martins com a 
guitarrista Juliana Oliveira, e 
Aquiles Priester, que se apre-
sentará com o baterista Rafael 
Marcolino.

Claudio Infante, que iniciou 
sua carreira aos 7 anos, tem 
uma trajetória de 40 anos 
tocando com grandes nomes 
como Rita Lee e BB King. 
Márcio Bahia, que começou 
como autodidata, tem expe-
riência internacional e traba-
lhou com Hermeto Pascoal e 
diversos artistas de destaque.

Kiko Freitas, com carreira 
desde 1987, já colaborou 
com Michel Legrand e João 
Bosco e lecionou em presti-
giadas academias internacio-
nais. Rayani Martins, baterista 
de Luiza Sonza, traz a parti-
cipação especial de Juliana 
Oliveira, destacando-se por 
sua atuação em grandes festi-
vais.

Aquiles Priester, conhecido 
no heavy metal, fará um Drum 
Show com o álbum "Temple of 
Shadows" da banda Angra, e 
será acompanhado por Rafael 
Marcolino.

O evento ocorrerá das 14h 
às 20h e a entrada é gratuita. 
O Theatro Municipal de Niterói 
está localizado na Rua XV de 
Novembro, 35, Centro, Niterói.
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10ª edição do evento começou na última sexta-feira 
(6) com mais de 60 estabelecimentos participantes

Região dos lagos 

A 10ª edição 
do Festival 
Sabores de 
Cabo Frio, 
na Região 
dos Lagos 

do Rio, acontece até 6 de 
outubro, com mais de 60 esta-
belecimentos participantes. 
Inspirado no tema “O Sal da 
Terra”, o festival homenageia 
o sal, uma riqueza da Costa do 
Sol. Entre as novidades, está 
a rodada de conversas “Ouro 

Branco, o nosso Sal de cada 
dia”, no dia 17 de setembro, 
com escritores e historiado-
res, além do Espaço Gourmet, 
agora no Largo de São Bene-
dito, onde ocorrerão ativida-
des como o projeto Chef por 
um Dia.

Os pratos exclusivos, cria-
dos para o festival, serão 
oferecidos a preços fixos: 
entradas e petiscos a R$ 34, 
pratos principais e sanduí-
ches a R$ 39, e sobremesas 

a R$ 24. As receitas estarão 
disponíveis nos restaurantes 
participantes durante todo 
o evento, conforme os horá-
rios de funcionamento das 
casas. Informações detalha-
das sobre os pratos e endere-
ços podem ser acessadas por 
QR Code disponível no site e 
nos estabelecimentos.

O festival busca apresentar 
a gastronomia local além do 
verão, destacando a quali-
dade culinária de Cabo Frio. 

Desde sua primeira edição, 
o evento se consolidou como 
um dos principais atrativos 
turísticos da região, incenti-
vando moradores e visitantes 
a explorarem a rica oferta gas-
tronômica da cidade.

Maria Inês Oliveros, presi-
dente do Cabo Frio Conven-
tion Bureau, destaca que o 
Sabores já faz parte do calen-
dário oficial da cidade e da 
Costa do Sol, sendo uma tradi-
ção importante para a região.

Festival Sabores de Cabo Frio tem 
pratos no tema 'O Sal da Terra'

Parada do Orgulho LGBTQIA+ 
de Cabo Frio é adiada um dia 

antes da data marcada

A Parada do Orgulho 
LGBTQIA+ de Cabo 
Frio, que aconteceria 

neste fim de semana, 7 e 8 de 
setembro, foi adiada para 28 
de setembro. O Grupo Iguais, 
um dos organizadores, anun-
ciou a nova data em um post 
no Instagram na tarde desta 
sexta-feira (6). A mudança 
de data foi surpreendente 
e causou frustração entre 
empresários, comerciantes, 
turistas e a comunidade 
LGBTQIA+.
Pedro Rosa, superintendente 
municipal LGBT, afirmou que 
foi afastado da organização 
devido a um acordo polí-
tico, mas não ficou claro o 
que motivou o adiamento. A 
decisão gerou indignação nas 
redes sociais, com comentá-
rios criticando a falta de aviso 
prévio. Um turista expressou 
sua decepção: “Cancelarem 
a parada assim, em cima da 

hora, sem avisar... As pessoas 
que vêm de longe compram 
passagem, reservam hotel 
e nem são avisadas previa-
mente. A parada do ano 
passado foi um sucesso, mas 
este ano faltou comunicação 
e empatia.”
Outra internauta sugeriu que 
o adiamento poderia ser uma 
estratégia política para bene-
ficiar um candidato ligado ao 
evento, destacando a proximi-
dade com as eleições. Empre-
sários da cidade, que já haviam 
se preparado e ampliado esto-
ques para atender à demanda 
do evento, também ficaram 
decepcionados. Esta é a 
primeira vez em 20 anos que a 
parada não ocorre no feriado 
da Independência, uma data 
escolhida pelos fundadores 
do movimento LGBTQIA+ em 
Cabo Frio para contrastar com 
os desfiles militares do 7 de 
setembro.

‘Cãominhada’ em Búzios 
reúne tutores e destaca a 

importância da causa animal

No sábado (7), 
feriado da Inde-
pendência, as ruas 

de Búzios se encheram de 
tutores e pets durante a 
‘Cãominhada’, organizada 
pelos candidatos a prefeito, 
Rafael Aguiar (PL), e a vice, 
Leandro de Búzios (MDB), 
da coligação “Búzios Vai 
Melhorar”. O evento teve 
início na Praça da Mandrá-
gora e seguiu até a Feirinha 
da Ferradura, atraindo 
muitos moradores acom-
panhados de seus animais. 
Além de cães e gatos, um 
galo curioso chamou a 
atenção do público.

A Cãominhada buscou 
destacar a causa animal. 
Segundo o Instituto Pet 
Brasil (IBP), o país abriga 
cerca de 185 mil animais 

abandonados ou resga-
tados, sob a tutela de ONGs 
e protetores.

Durante o evento, Rafael 
ressaltou a necessidade de 
políticas públicas voltadas 
para a proteção e bem-estar 
animal em Búzios. "Com a 
Cãominhada, trouxemos à 
tona uma questão há muito 
negligenciada em nossa 
cidade: a causa animal. 
O abandono de animais 
em Búzios reflete a falta 
de políticas públicas e de 
uma cultura de cuidado. 
Se eleito, vamos imple-
mentar um plano municipal 
de proteção animal, com 
castração gratuita, campa-
nhas de adoção e conscien-
tização, entre outras ações 
essenciais", anunciou.
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O p r e s i d e n t e 
Luiz Inácio Lula 
da Silva vai 
nomear a depu-
tada estadual 

mineira Macaé Evaristo (PT) 
para o Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania. 
A parlamentar e ex-secretária 
de Educação de Minas Gerais 
esteve no Palácio do Planalto 
nesta segunda-feira (9) e a 
nomeação será publicada ainda 
hoje em edição extra do Diário 
Oficial da União.
"Hoje convidei a deputada 

estadual Macaé Evaristo para 
assumir o ministério dos Direi-
tos Humanos e Cidadania. Ela 
aceitou. Assinarei em breve sua 
nomeação. Seja bem-vinda e 
um ótimo trabalho", afirmou 
Lula, em postagem nas redes 
sociais.
O Ministério dos Direitos 

Humanos e da Cidadania está 
interinamente sob a respon-
sabilidade da ministra da Ges-
tão e Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck. Na 
sexta-feira (6), o então titular 
da pasta, Silvio Almeida, foi 
exonerado após denúncias de 
assédio moral e sexual. Almeida 
nega as acusações.
Macaé Evaristo é graduada em 

Serviço Social, tem mestrado 
em Educação e é doutoranda 

na mesma área pela Universi-
dade Federal de Minas Gerais. 
A nova ministra dos Direitos 
Humanos é professora da 
Rede Municipal de Educação 

de Belo Horizonte, onde atuou 
na coordenação e direção de 
escola pública. A parlamentar 
foi gerente de Coordenação da 
Política Pedagógica, secretária 

adjunta e secretária Municipal 
de Educação de Belo Horizonte, 
no período de 2004 a 2012. Foi 
professora do Curso de Magis-
tério Intercultural Indígena e 

coordenou o Programa de 
Implantação de Escolas Indíge-
nas de Minas Gerais no período 
de 1997 a 2003. Macaé Evaristo 
também atuou como secretária 

de Alfabetização, Diversidade 
e Inclusão do Ministério da 
Educação e foi secretária de 
Educação de Minas Gerais no 
período de 2015 a 2018.

Deputada Macaé Evaristo será nova 
ministra dos Direitos Humanos

Nacional 

Parlamentar mineira tem trajetória ligada a educação e diversidade
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O Conselho Nacional 
do Ministério 
Público (CNMP) 

lançou, em Brasília, a Ouvi-
doria Nacional de Combate 
à Violência Policial, um novo 
canal para receber denún-
cias e demandas relacionadas 
a abusos policiais. O obje-
tivo é fortalecer o controle 
externo da atividade poli-
cial e coibir práticas ilícitas. 
O canal faz parte da Ouvi-
doria Nacional do Ministério 
Público, conforme a Portaria 
nº 135, assinada pelo procu-
rador-geral da República, 
Paulo Gonet.

A ouvidora nacional, Ivana 
Lúcia Franco Cei, destacou 
que o novo canal não visa 
criminalizar a atividade poli-
cial, mas sim promover uma 
atuação integrada para 
combater abusos. Ela citou 
dados do Anuário Brasileiro 

de Segurança Pública, que 
registrou 6.430 mortes em 
ações policiais em 2022, enfa-
tizando a importância de um 
canal especializado.

A Ouvidoria terá cinco 
dias para adotar providências 
após receber uma denúncia 
e 15 dias para fornecer uma 
resposta inicial ao cidadão. As 
denúncias podem ser feitas 
anonimamente através do 

Sistema Ouvidoria Cidadã, 
disponível na internet, tele-
fone, WhatsApp e e-mail.

Oswaldo D’Albuquerque, 
membro auxiliar da Ouvidoria 
Nacional, ressaltou a impor-
tância de um canal específico, 
lembrando que cerca de 70% 
a 80% das denúncias rece-
bidas pelo CNMP desde 2020 
estão associadas à violência 
contra mulheres.

TRE-SP rejeita 
novos  pedidos 
de impugnação 
e autoriza Mar-
çal a concorrer 
em São Paulo

POLÍTICA

O Tribunal Regional 
Eleitoral de São 
Paulo (TRE-SP) 

confirmou a candidatura 
do coach de extrema-di-
reita Pablo Marçal (PRTB) 
à Prefeitura de São Paulo, 
rejeitando dois pedidos 
de impugnação feitos por 
membros do próprio partido 
e pelo PSB. As impugnações 
alegavam violação do esta-
tuto partidário e falta de 
prazo mínimo de filiação. 
O juiz eleitoral Antonio 
Maria Patiño Zorz negou 
os pedidos, afirmando que 
Marçal cumpriu as condições 
de elegibilidade e não havia 
causas de inelegibilidade. O 
advogado de Marçal, Paulo 
Hamilton Siqueira Junior, 
celebrou a decisão, dizendo 
que as tentativas de barrar 
a candidatura com base em 
fatos distorcidos foram frus-
tradas. As informações são 
da CNN Brasil.

SAÚDE 

O aumento das quei-
madas no Brasil tem 
pressionado o sistema 

de saúde, especialmente em 
relação a idosos e crianças 
com problemas respiratórios, 
conforme alertou a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, nesta 
segunda-feira (9). Embora não 
haja escassez de leitos hospita-
lares, o impacto das queimadas 
sobre a saúde pública é preocu-
pante, com uma demanda cres-
cente nas unidades de saúde 
e efeitos potenciais a médio 
prazo.
A ministra destacou que, 
apesar do aumento na procura 
por atendimento, o país não 
enfrenta atualmente uma crise 
de falta de leitos. As decla-
rações foram feitas durante 
a abertura de uma confe-
rência com institutos nacionais 
de saúde pública, no Rio de 
Janeiro, evento vinculado ao 
G20.
Segundo dados do Programa 
Queimadas do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-

ciais (Inpe), o Brasil registrou 
mais de 154 mil focos de calor 
até setembro, com a Amazônia 
concentrando 42,7% dos casos. 
O município mais afetado é 
Corumbá, no Pantanal, com 
4.245 focos.
A fumaça das queimadas tem 
degradado a qualidade do ar 
em várias regiões, agravando 
problemas respiratórios, espe-
cialmente em idosos e crianças. 
A ministra expressou preocu-
pação com o aumento de casos 
de síndrome respiratória aguda 
grave, reforçando que pessoas 
com problemas alérgicos sofrem 
ainda mais.
O governo, liderado pelo Minis-
tério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, está mobili-
zado para enfrentar a situação, 
com a Força Nacional do Sistema 
Único de Saúde (FN-SUS) 
apoiando estados e municípios. 
A ministra destacou que muitos 
incêndios têm origem crimi-
nosa, conforme denúncias, e 
reforçou o empenho do governo 
em combater esses focos.

JUSTIÇA

Nova ouvidoria vai receber  denúncias 
de abusos em abordagem policial

No TSE, Raul Araújo arquiva ação de 
Lula contra Bolsonaro e Jovem Pan

No último dia como 
corregedor da Justiça 
Eleitoral, Raul Araújo 

arquivou, na sexta-feira (6), uma 
ação da campanha do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva contra 
a Jovem Pan. A ação acusava 
a emissora de favorecer Jair 
Bolsonaro nas eleições de 2018. 
Araújo justificou o arquivamento 
alegando falta de provas de 
abuso de poder econômico, polí-

tico ou uso indevido dos meios 
de comunicação. O ministro 
ressaltou que não foram encon-
tradas evidências de distribuição 
ilegal de verbas publicitárias ou 
de um esquema para beneficiar 
Bolsonaro. Ele afirmou que as 
opiniões dos comentaristas da 
Jovem Pan estavam protegidas 
pela liberdade de expressão, 
sem pedidos explícitos de voto 
ou tratamento desequilibrado 

dos candidatos. "As críticas e 
opiniões dos comentaristas estão 
protegidas pelo direito à liber-
dade de expressão", declarou o 
ministro. Com a saída de Araújo, 
a ministra Isabel Gallotti assumiu 
o posto de corregedora do TSE. 
Gallotti é vista como parte da ala 
mais conservadora do tribunal, 
ao lado dos ministros André 
Mendonça e Nunes Marques, 
ambos indicados por Bolsonaro.

Ministra diz que 
queimadas têm impacto 

forte no sistema de saúde
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          OPORTUNIDADES

A Eneva, uma 
das principais 
empresas de 
energia do Bra-
sil, abriu diver-
sas vagas de 

emprego para níveis técnico e 
superior em estados como Rio 
de Janeiro, Amazonas, Mara-
nhão e São Paulo. As oportu-
nidades abrangem áreas como 
operação, manutenção e enge-
nharia, oferecendo estabilidade 
e boa remuneração.  O pro-
cesso seletivo está disponível 
para diferentes especializações, 

incluindo cargos como técnico 
de segurança, analista de per-
formance, médico do trabalho 
e operador de tratamento de 
água. A empresa busca profis-
sionais com experiência conso-
lidada ou aqueles em busca de 
novos desafios. Os candidatos 
devem ter formação técnica 
ou superior, dependendo do 
cargo, e conhecimentos em 
ferramentas como Excel avan-
çado e SAP são considerados 
diferenciais. Para se inscrever, 
os interessados devem acessar 
o portal de carreiras da Eneva, 

onde é possível consultar todas 
as vagas, descrições dos cargos 
e requisitos específicos. O pro-
cesso de inscrição é totalmente 
online, facilitando o envio de 
currículos e o preenchimento 
dos formulários. Algumas das 
vagas destacadas incluem:
- Analista de Gestão e Perfor-
mance Sênior – Rio de Janeiro
- Médico do Trabalho – Santo 
Antônio dos Lopes, Maranhão
- Técnico de Segurança do Tra-
balho II – São Luís, Maranhão - 
Técnico de Manutenção Mecâ-
nica I – São Luís, Maranhão 

- Analista Financeiro Pleno – 
Rio de Janeiro - Almoxarife III 
– São Luís, Maranhão - Ope-
rador de Tratamento de Água 
II – Santo Antônio dos Lopes, 
Maranhão - Especialista em 
Relações com Investidores 
– Botafogo, Rio de Janeiro. 
Com a expansão de projetos 
e aumento na demanda por 
energia, a Eneva se destaca 
como uma excelente opor-
tunidade para construir uma 
carreira sólida. Para mais infor-
mações e inscrições, acesse o 
portal Eneva Jobs.

Eneva abre novas vagas de 
emprego para RJ, AM e MA



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 10 de Setembro de 2024

Nos dias 14 e 15 de 
setembro, o espe-
táculo de dança 
“Viveiro” será 
apresentado na 

Arena Carioca Carlos Roberto 
de Oliveira - Dicró, na Penha. 
A obra da artista Nyandra Fer-
nandes faz parte do Viva o 
Talento - Edição Paulo Gustavo 
- Ações de Dança, com apoio 
do Governo Federal, Prefeitura 

do Rio de Janeiro e Secretaria 
Municipal de Cultura. As apre-
sentações serão gratuitas, com 
horários às 19h no sábado e às 
18h no domingo.
“Viveiro” explora o encontro 
entre dois corpos distintos, 
mas semelhantes, focando 
nas relações humanas como 
maternidade, irmandade, ami-
zade e casamentos. A perfor-
mance, que conta com dois 

intérpretes, oferece uma expe-
riência sensível e interativa, 
levando o público a revisitar 
suas próprias histórias e laços 
afetivos. 
Os ingressos gratuitos podem 
ser retirados nos seguintes 
links: - 14 de setembro: [Link]
(https://riocultura.eleven-
tickets.com/#!/apresenta-
cao/73ac5fa4fc6357cb62ea-
b6540459ca9e18e8562e)

- 15 de setembro: [Link](https://
riocultura.eleventickets.
com/#!/apresentacao/306a-
dd6aa9aabceee797d5a1e-
d54482efb3b9dd3)
Serviço:
Local: Arena Carioca Carlos 
Roberto de Oliveira - Dicró, 
Parque Ari Barroso
Endereço: R. Flora Lôbo, s/n - 
Penha Circular
Datas: 14 e 15 de setembro

Horários: 14 às 19h e 15 às 18h
Duração: 40 minutos
Gênero: Dança
Classificação:12 anos
Ficha Técnica:
Idealização e Direção: Nyandra 
Fernandes
Intérpretes: Allison Trindade e 
Kley Hudson
Provocador Cênico: Ricardo 
Xavier
Produção Executiva: Karen 

Antunes Iluminação: André 
Martins
Técnica/Operadora de som: 
Hélio Rodrigues
Fotos: Charles Pereira
Consultora de Acessibilidade: 
Larissa Ferreira
Gestão: Rafael Fernandes / 
Quafá Produções
Assessoria de Imprensa: Mer-
cadoCom (Ribamar Filho e Bea-
triz Figueiredo) 

MONTAGEM INÉDITA, “A LOUCA?” 
ESTREIA NO RIO DE JANEIRO

A rainha D. Maria I, conhe-
cida como D. Maria 
Louca, inspira o monó-

logo “A Louca?”, que estreia nos 
dias 12 e 13 de setembro, às 
19h, na Arena Carioca Dicró, na 
Penha. O espetáculo, dirigido 
por Marcia Salgueiro e inter-
pretado por Sandra Incutto, 
explora a complexidade da 
figura histórica de D. Maria I, 
além de integrar referências a 
outras Marias, como a cantora 
Gal Costa e a mãe do autor, 
Alexandre Maximino.
Maximino buscou na vida de D. 
Maria I um reflexo das questões 

de poder e machismo, conec-
tando sua história com o Bra-
sil contemporâneo. O monó-
logo revela D. Maria em uma 
introspecção profunda sobre 
sua vida e legado, questionando 
sua sanidade e o papel das 
mulheres na sociedade. A peça 
combina elementos surrealis-
tas, efeitos de vídeo mapping 
e músicas do show “Recanto” 
de Gal Costa. Para Marcia Sal-
gueiro, é fundamental quebrar 
paradigmas sobre mulheres 
rotuladas como “loucas” em 
uma sociedade machista. San-
dra Incutto, que já interpretou 

D. Maria no Museu Nacional, 
vê o projeto como uma grande 
honra e uma oportunidade de 
explorar a profunda carga emo-
cional da personagem.
SERVIÇO:
“A LOCA?”
Data:12 e 13 de setembro, às 
19h
Local: Arena Carioca Dicró, 
Parque Ari Barroso - Rua Flora 
Lôbo, s/n - Penha Circular, Rio 
de Janeiro
Entrada:Gratuita
Duração: 70 minutos
Classificação Indicativa: 14 anos
Instagram: @louca.monologo

CADERNO
G

Espetáculo de dança 
“Viveiro” faz apresentações 
gratuitas na Penha

9

Longa 'Betânia' é selecionado para o Festival do Rio

O longa "Betânia", 
dirigido por Mar-
celo Botta, estará 

no 26º Festival do Rio, de 
3 a 13 de outubro de 2024, 
competindo na mostra Pre-
mière Brasil. Filmado nos 
Lençóis Maranhenses, o 

filme acompanha a histó-
ria de Betânia, uma par-
teira de 65 anos que, após 
a morte do marido, busca 
forças para recomeçar. Com 
elenco formado por morado-
res do Maranhão, o filme já 
foi premiado no 7º Festival 

Internacional de Cinema da 
Malásia e exibido em festi-
vais como a Berlinale e Ciné-
latino de Toulouse. A produ-
ção é da Salvatore Filmes, 
com coprodução do Canal 
Brasil e distribuição da O2 
Play Filmes.

1º Festival de Solos de Niterói 
apresenta gratuitamente

De 9 a 13 de setembro, 
o público fluminense 
poderá assistir gra-
tuitamente a cinco 

monólogos premiados no 1º 
Festival de Solos de Niterói, 
promovido pela Scuola di Cul-
tura com apoio da Secretaria 
Municipal de Cultura. O festi-
val ocorrerá no Teatro GayLus-
sac, no bairro São Francisco, 
sempre às 19h.
Cada noite contará com um 
espetáculo distinto:
- 9/set: “Iago”, com Marcio 
Nascimento, explora a mente 
do vilão de “Otelo” com inten-
sidade psicológica.
- 10/set: “Uma Peça para 

Fellini”, com Marcia do 
Valle, presta homenagem ao 
cineasta italiano com uma 
mistura de memórias e poesia.
- 11/set: “Outra Revolução 
dos Bichos”, com Gustavo 
Damasceno, atualiza a fábula 
de Orwell para o cenário polí-
tico moderno.
- 12/set: “Só Vendo Como Dói 
Ser Mulher de Tolstói”, com 
Rose Abdallah, oferece uma 
visão crítica e bem-humorada 
das personagens femininas 
de Tolstói.
- 13/set: “A Descoberta das 
Américas”, com Júlio Adrião, 
narra aventuras de um bufão 
no Novo Mundo, com humor 

e crítica social. Este dia tam-
bém incluirá uma roda de con-
versa com os participantes, 
mediada por Marcos Acher, 
após o espetáculo.
As apresentações são gra-
tuitas, mas é necessário se 
inscrever através do Sym-
pla, com links divulgados 
no Instagram da Scuola di 
Cultura. Mais informações 
estão disponíveis em [Insta-
gram da Scuola di Cultura]
(https://www.instagram.com/
scuoladicultura/). 
O festival é apoiado pelo edi-
tal da SMC através da cha-
mada pública Fomentão - 
SMC 01/2023.

SESC  NITERÓI RECEBE O SHOW
“REGIONAL VIOLÃO BREJEIRO”

Assim como o sotaque 
falado, cada instrumento 
tem uma forma autên-

tica de ser tocado, como o violão 
solista no Choro. João Pellegrini, 
com o "Regional Violão Brejeiro", 

enaltece o violão solista brasileiro 
em rodas de choro, acompanhado 
por Matheus Caetano (violão 7 cor-
das), Emerson (cavaco), Fernando 
Miranda (pandeiro) e Nilze Carva-
lho. O show explora a complexidade 

e a simplicidade do violão Chorão, 
com composições de João Pernam-
buco, Garoto, Raphael Rabello e 
Yamandu Costa. Serviço:   Dia 13 
de setembro, 19h, no Sesc Niterói. 
Ingressos: R$10 (inteira).
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“Paralímpicos em Paris 
conseguem recorde 

de medalhas”

Nos jogos paralímpicos 
de Paris em 2024, na 
França, o Brasil con-

seguiu superar o número de 
medalha dos jogos do Japão. 
Os atletas subiram no pódio 
em várias modalidades con-
quistando um total de 89 
medalhas.

O país se consolidou entre 
às cinco maiores potências em 
jogos paralímpicos.

Nessa edição o Brasil ficou 
no top 6, sendo superado pela 
China, Grã- Bretanha, Esta-
dos Unidos, Holanda e Itália. 
Conquistamos 25 medalhas 

de ouro,2 6 de prata e 38 de 
bronze. A atleta Jerusa Geber 
foi da delegação brasileira 
que teve a maior superação 
ao conquistar medalhas de 
ouro nos 100 e 200 metros 
rasos. Jerusa disputou na 
classe T 11 (atletas com defi-
ciência visual quase total).

O Comitê Paralímpicos 
Brasileiro (CPB), junto com 
o ministério dos esportes, 
apoiaram os atletas e seus 
técnicos com bolsas, tendo 
melhor resultado que os 
atletas que disputaram as 
olimpíadas. 

O Vasco finalizou a 
segunda janela 
de transferên-
cias com seis 
novas contra-

tações, mas não conseguiu 
adquirir um zagueiro, o que 
era uma prioridade para o 
clube. Em entrevista ao "Canal 
Igor Rodrigues", o presidente 
Pedrinho discutiu as movimen-
tações do clube e a frustração 
em torno da busca por um 

defensor. Pedrinho explicou 
que a negociação para con-
tratar o zagueiro Ian Glavino-
vich falhou no último minuto 
devido à má impressão dei-
xada pela 777 Partners, antiga 
controladora da SAF do Vasco. 
O dirigente mencionou que 
pendências financeiras rela-
cionadas à compra do volante 
Juan Sforza, realizada em feve-
reiro sob a gestão anterior, 
prejudicaram as negociações 

com o Newell's Old Boys para 
adquirir Glavinovich. 
“É difícil para a torcida com-
preender a questão financeira. 
Precisamos ser responsáveis. 
Perdemos o Adson e tivemos 
que agir rapidamente para 
contratar o Maxime para 
suprir uma carência. Muitos 
defensores que procuramos 
não quiseram vir para o Vasco; 
só jogadores que realmente 
querem vestir a camisa do 

clube vão vir,” afirmou Pedri-
nho. Ele detalhou que, apesar 
de terem avançado nas con-
versas com o zagueiro, a nego-
ciação foi prejudicada por um 
documento enviado atrasado 
pelo Newell’s, o que gerou um 
impacto negativo inesperado.
Atualmente, o Vasco está res-
trito a negociar com jogadores 
livres no mercado, mas a lista 
de defensores sem contrato 
não é muito promissora. O 

clube está considerando a pos-
sibilidade de finalizar a tempo-
rada com o elenco atual.
Pedrinho também abordou 
a recuperação de Payet, que 
enfrentou dificuldades nesta 
temporada devido a lesões e 
ao desempenho insatisfatório 
do time. O presidente revelou 
que teve uma conversa pro-
longada com o jogador após 
um jogo contra o Flamengo, 
ajudando Payet a se sentir 

mais motivado com a melhoria 
da equipe. Além disso, Pedri-
nho comentou sobre as críti-
cas de John Textor, dono do 
Botafogo, em relação à SAF do 
Vasco. O presidente respon-
deu afirmando que o Vasco 
não ficará fora dos debates 
sobre o Fair Play financeiro e 
que Textor deveria focar no 
Botafogo, prometendo res-
postas sempre que o Botafogo 
se referir ao Vasco.

ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Paraguai e Brasil se enfrentam nessa 
Terça -feira  (10), às 21h e 30 (horário de 
Brasília), Estádio La Asunción (Asunción 
Mita), pela 8° rodada da Copa América.

Paraguai X Brasil

Presidente comenta "treta" com Textor: "Não sabe de 1% do que acontece em São Januário

Pedrinho Pedrinho 
cita busca 
cita busca 
frustrada por 
frustrada por 

zagueirozagueiro

ESPORTE

XX

Após a derrota da França 
para a Itália na Liga das 
Nações, a entrevista 

coletiva de Kylian Mbappé 
gerou críticas, especialmente 
de Bixente Lizarazu, cam-
peão mundial de 1998. Liza-
razu considerou as palavras 
de Mbappé, que afirmou não 
se preocupar com as críticas, 

como inadequadas para um 
líder e capitão. Em sua coluna 
no jornal L'Équipe, Lizarazu 
ressaltou que um capitão deve 
responder às frustrações dos 
torcedores e dar esperança.
Na partida inaugural da Liga 
das Nações 2024/25, que 
marcou o retorno de Mbappé 
ao Parc des Princes, ele foi 

Campeão mundial com a França critica fala Campeão mundial com a França critica fala 
de Mbappé: "Não são palavras de um líder"de Mbappé: "Não são palavras de um líder"

Thiago Silva cita obsessão em vencer 
a Libertadores com o Fluminense

FLUMINENSE 

Thiago Silva voltou ao Flu-
minense após 16 anos e, 
com 39 anos, tem sido um 

pilar defensivo importante, assu-
mindo a liderança em campo e 
destacando-se em 10 jogos. Em 
entrevista à FluTV, Silva revelou 
seu grande desejo de conquis-
tar a Conmebol Libertadores, 
um sonho que o acompanha 
desde sua passagem pelo Flu-
minense em 2008, quando foi 
vice-campeão. 
Ele expressou sua felicidade com 
o retorno ao clube e o carinho 
recebido, prometendo retri-
buir com dedicação em campo. 
O zagueiro também desta-
cou o desafio de enfrentar o 

Atlético-MG nas quartas de final 
da Libertadores e o compromisso 
de trabalhar duro para alcançar o 
bicampeonato, mantendo os pés 
no chão e fé no sucesso.
Além de focar na Libertadores, 
Thiago Silva não perde de vista o 
objetivo de manter o Fluminense 
na Série A. Atualmente, o time 
está em 16º lugar no Campeo-
nato Brasileiro, com 27 pontos, 
dois à frente do Corinthians, que 
está na zona de rebaixamento, 
mas com um jogo a menos.
O Fluminense volta a campo em 
15 de setembro contra o Juven-
tude e enfrentará o Atlético-MG 
no Maracanã em 18 de setembro 
pela Libertadores.

ESPORTE Á FORA ESPORTE Á FORA 

aplaudido antes do jogo, mas 
criticado depois da derrota. 
Mbappé minimizou as críticas, 
dizendo que seu foco é ajudar 
a equipe e que não se importa 
com a opinião pública.
Mbappé atuou como cen-
troavante, com Olise e Bar-
cola nas pontas, enquanto 
o técnico Didier Deschamps 

comentou que Mbappé pre-
fere liberdade em campo e 
não se ajusta a uma posição 
fixa de centroavante. Com a 
vitória da Itália, a França ainda 
não pontuou e enfrentará a 
Bélgica na próxima rodada, na 
segunda-feira, às 15h45 (horá-
rio de Brasília), com transmis-
são ao vivo pelo ge.

PAPO DE BOLEIRO
Por Amaury Oliveira 

COLUNA 


